



# シルバーかしわら



「七福神」 西山 勇 氏

## 第75号

### 発行

公益社団法人  
柏原市シルバー人材センター  
大阪府柏原市安堂町1番55号  
TEL 072-972-1583  
FAX 072-971-8892  
<http://www.sjc.ne.jp/kasiwara/>

## 目次

- ・新年のごあいさつ ..... (2)
- ・年男・年女 (会員投稿) ..... (3)
- ・安全対策委員会から・編集後記 ..... (4)

# 新年のごあいさつ



理事長  
松本 修和

新年あけましておめでとうございます。旧年中は柏原市シルバー人材センターの事業に御理解御協力賜り誠にありがとうございました。昨年を振り返りますと、一年に続き新型コロナウイルス感

# 新春のごあいさつ



市長  
(名誉会長)  
富宅 正浩

謹んで新年のお慶びを申し上げます。柏原市シルバー人材センターの会員の皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのことと存じます。また、日ごろから何かと市政の推進、発展にご尽力、ご協力

染拡大の影響でシルバー人材センターも大変厳しい運営を余儀なくされました。感染者数は11月ごろからようやく下火になりましたが、感染の波が繰り返されていますことから変異株等について引き続き警戒していく必要があります。シルバー人材センターの恒例行事もほとんどが中止となり、総会は2年続けて原則書面による必要最小限の開催となりました。皆様方とお会いする機会がなくなり、たいへん残念に思っております。

活動は今のところ実施が困難ですが、地道なチラシ配布などにより入会説明会への申込者も少しずつ増えており、今後に期待しております。就業希望会員がこれまで培われた経験を活かし、やりがいを感じていただけるよう、希望される仕事と求人とのいわゆるマッチングを事務局職員が懸命に行っております。会員の皆様によりよい仕事を提供できるよう就業開発や安全就業にも注力したいと考えておりますので、会員各位のより一層の御参加御協力をお願いして新年の御挨拶とさせていただきます。本年も何卒よろしくお願

いただき誠にありがとうございます。さて昨年は一昨年に続き新型コロナウイルスの影響を色濃く受けました。一方でワクチン接種が可能となり、本市においてもワクチンの確保や接種体制の構築に担当者を増員して取り組み、市内開業医様の協力も得て府内トップレベルの早さで進めることができました。11月以降は新規感染者が激減しましたが、変異株であるオミクロン株なども新たに発見されまだまだ気を緩めることができません。本市の高齢者施策の取組の一つとして健康寿命の延伸がありますが、生きがい対策の観点か

からも介護予防の観点からもシルバー人材センター事業の果たす役割や可能性に大きく期待しているところですが、ご高齢の皆様が元気にいきいきと過ごしていただけるよう、行政の重要課題であると考えており、これまで以上に取組を進めてまいります。末尾になりましたが、地域社会に貢献しようとする努力をされているシルバー会員の皆様に敬意を表するとともに、今後ともシルバー人材センター事業の益々のご発展と会員の皆様のご健勝をお祈りいたしました。年頭にあたりましてのご挨拶とさせていただきます。本年もよろしくお願

## あけましておめでとうございます

理事長	松本 修和
副理事長	木佐貫 正登
副理事長	駒田 順子
常務理事	渡邊 耕次
事務局長	浅田 由子
理事	石橋 敬三 <small>(市福祉こども部長)</small>
理事	近江 利雄
理事	北垣内 一富
理事	木村 雅一
理事	富樫 興一
理事	山下 實
理事	山本 俊博
理事	山本 佳子
監事	吉田 孝正
監事	福井 浩 <small>(市財務部長)</small>
事務局職員	一同
事務局職員	一同

# 今年“とら年” 私たちの年です よろしくお願いいたします

今年の年男・年女の会員さんです



- ① 今年の抱負（やってみたいこと）
- ② センター入会のきっかけ
- ③ センターに入会して良かったこと



大橋 敏子

① 昨年はコロナ禍で、ほとんど休んでいましたが緊急事態宣言が解除されたので、玉手山体育館でのヨガ教室や、上市会館で友人数人と行っている自彊術を健康維持のため頑張ろうと思います。

② 今まで働いていた所が閉社になり、以前から友人に聞いていたシルバー人材センターを訪ねました。

③ センターは元気に働かせてくれるだけでなく、仕事を通してたくさんのお友達もでき、現在2ヶ所就業しています。就業先の幼稚園では可愛い子供たちの笑顔に癒されています。



今田 美知雄

① 自分の力を過信せず、同時に作業しないで、ひとつひとつ順に行う。知ったかぶりをしない。

① 出しゃばらない。毎年、誕生日を健康で迎えられる様、足と脳を鍛える。

② 定年退職後、趣味、旅行、その他で過ごしましたが、思っていた程楽しさくありませんでした。電車からシルバー人材センターの看板を見て知っていましたので、何か仕事があれば今よりは楽しいかな？自分に合う仕事があればラッキーかな？との軽い気持ちでした。

③ 一番良かった事は、自分の得意を生かせる業務が見つかった事です。決まった時間・場所に出勤し、決まった日に配分金（勝手に支給料日と呼んでます。）を戴く事で、今も現役の様だとの思いを密かに実感しています。



北峰 孝子

① 2021年3月から友だちと2人で山の畑を作らせて頂いています。長い事ほったらかしで草ぼうぼう、開拓者の気持がわかるよなあと言いつつ暑い夏も草取りと野菜作りに頑張ってきました。

① この畑を本当にすてきな畑にする事です。

② 私は、理容師でしたがコロナで仕事を辞めて、毎日暇で退屈で人生が終った様な、ある時道の植え込みの草むしりをしている人を見かけました。これだったら私にも出来ると思つて申し込んでみました。

③ 行動的になり、畑もそうだし、今はパソコン教室にも行つています。



川辺 守

① 昨年来コロナの影響で外出が制限され、各地の見どころなど散策出来ず楽しみが少ない方が多かつたと思うところです。まだまだ予断は出来ませんが、対策をしっかりと、今年色々な所を回りたいと思います。

② また最近はいくつかの方々がネットを利用したりリモート操作にて業務など多方面で活用されているようです。私は色々な方々と交流して会話、趣味など共有したいと思つています。8〜9年前と思つています。

③ が、センターのチラシで色々な仕事があると知つたので入会しました。定年になって職務から離れ、月日が経つにつれて時間を余すし、もう一度頑張ってみようと思いで入会しました。又、家に居るより外に出た方が健康に良いのではと思う様になり、これも理由の一つです。そして何より、少しでも経済が楽になりたいとの思いが強かつたです。センターで仕事を見つけてもらい現在の業務に就いています。

③ 現在、家の近くの学校で、ほんの少しパソコンの操作が出来るので、お手伝いなどしています。年齢が50歳も離れた学生さん達と迷惑にならない様、楽しく会話など交わしたりしています。そして学業に少しでもお役に立てればと考え、お手伝いをしていきます。私ごとですが、学生時代の思いに更け（昭和48年頃）楽しく業務に励んでいます。最近の学生さんは優しい方々が多いように思っています。こちらにも癒される日々を送り信頼されるよう頑張りたいと思つています。これからは体調には気を付けて少しでもお役に立てれば幸いです。

## 安全対策委員会から

安全・適正就業推進員 山本 俊博

### 安全に安心して就業するには

新年明けましておめでとつござ  
います。今年も会員の皆様が無  
事楽しく就業できることを、委員  
一同心から願っております。

#### 事故状況について！

昨年の事故件数は6件、その内  
訳は、人身事故が3件、転落・転  
倒によるもので一つ間違えば重篤  
事故になっていてもおかしくない  
状況でした。

物損事故は3件、草刈時の飛び  
石による建物の窓ガラス2件、乗  
用車の窓ガラス1件の破損でした。  
いずれの事故も少し気を付けて  
いたらと思われる事故でした。  
その外、直接就業とは結び付か  
ないですが、就業中に心臓発作、  
脳梗塞で2名の会員さんが就業時  
にお亡くなりになっています。  
その際、緊急連絡先が登録時か  
ら変わっていたにも関わらず、変  
更の届け出が無く、大変な事態に  
なりました。会員さんは、一度緊  
急連絡先の確認をお願いします。

#### 適正就業について

例年、適正基準実施委員会にて  
「適正就業基準」に基づき各会員

の次年度の就業を協議します。

「適正就業基準」第3条（就業の  
時間及び時期）の第3項に同一職  
種での就業期間は5年とする。た  
だし、5年を経過後1年ごとに就  
業意欲等報告書を提出して、業務  
の適正を判断のうえ5年間延長す  
ることができる。等明記されてい  
ます。

入会時に入会同意書を記名押印  
の上、提出していただいています。  
入会同意書には、「センターの  
基本理念、趣旨目的に賛同し、定  
款、会員就業規約その他諸規定を  
遵守すること。」と規定されてい  
ます。

今年度は、コロナ禍において、  
民間企業の就業先が減少している  
のが現状です。自分の就業先に既  
得権があるように思っている会員  
さんがおられます。そのようなこ  
とはありません。

公平に就業先を確保するため、  
5年を超えて就業先が変わること  
になっても承願します。

センターは、臨時的かつ短期的  
又は軽易な仕事を組織的に把握し  
提供することによって、会員の地  
域社会における高齢期の生活と社  
会参加による生きがいの充実を図  
ることを第一と考えています。  
ご理解とご協力をお願いします。

### 事務局への電話はまず「会員の〇〇です」

会員さんが事務局へ電話をすると、事務局職員は必ず「シルバー人材センター〇〇です」といって受  
けます。

その際会員さんは「会員の〇〇です。」と会員であることを名乗ってから要件をお話してください。

事務局への電話には、会員だけではなく発注者様からの連絡もあり、名前だけでは発注者様と会員の  
判別が付きません。円滑な事務処理のためにも会員の皆様のご協力をよろしくお願いします。

## 編 集 後 記

会員の皆さん、「シルバーかしわら第75号」ご覧いただいていたかがでしたか。

今号も従来の8ページから4ページでの発行となりました。

このことについては、広報委員会においても喧々譁々の議論になったのですが、どうしてもコロナ禍  
において、センター事業が実施できないため掲載記事が少ないのが大きな要因になっています。

「シルバーかしわら」は会員と事務局との架け橋であると同時に、柏原市シルバー人材センターに集  
う仲間との繋がりを構築する機関紙です。

行事が少なくても、会員の皆さんからの「シルバーかしわら」に掲載する、絵画・写真・俳句・短歌  
・手記などの投稿で十分充実した紙面が編集できます。

皆さん一歩勇気を出して自分自身の記念として、「シルバーかしわら」に掲載する記事を投稿してみ  
ませんか、特に次の号では、会員さんとシルバー人材センターとの出会いや思いなどの手記の掲載を企  
画していますので、ご協力をお願いします。  
(編集委員一同)